

POLEMICA AD PORTAS

■ "CHILE AL ROJO" se llama el segundo libro del periodista Eduardo Labarca Goddard. El primero fue "Chile Invadido" que dio a conocer la penetración de la CIA en nuestro país. En su oportunidad provocó ácidas respuesta de sectores derechista y democristianos aludidos en el reportaje. Esta vez, ocurrirá lo mismo. Pero la polémica, seguramente, se desatará en la propia izquierda. Hay algunos sectores, por ejemplo en el Partido Socialista, donde el libro de Eduardo Labarca no ha provocado precisamente satisfacción. El redactor político del diario "EL SIGLO" y actualmente presidente de la Comisión Nacional Relacionadora de Periodistas de Izquierda, en efecto, hace un relato minucioso de la gestación de la Unidad Popular, de la victoria del 4 de septiembre de 1970 y del dramático periodo que precedió a la toma de posesión del Presidente Allende. En "Chile al Rojo" la acumulación de datos lleva a conclusiones que son las que provocan escocor en medios de izquierda. Desde luego, en definitiva el único partido político que salió bien parado en el análisis es el que integra el propio Labarca. La etapa de las convenciones internas en la Unidad Popular, que llevaron a la designación de Allende como candidato presidencial, está reseñada en forma tal que no sólo los partidos aparecen disminuidos y mezquinos, sino también los hombres que intervinieron en ese proceso. La llamada "ultraizquierda" recibe en el libro de Labarca un duro ataque que, cuando menos, aparezca inoportuno en la actual etapa. Cuando toda la izquierda chilena trata de superar fricciones pasadas a fin de abordar la historia de cara



EDUARDO LABARCA: viene la polémica.

nuevo. Un capítulo inicial, donde se intenta recoger nuevos hechos, aquellos ocurridos a partir de noviembre del año pasado, no basta para borrar la imagen negativa sobre determinados partidos que trazan las páginas del libro. Un lector extranjero del libro de Labarca puede llegar a equivocadas conclusiones sobre el carácter del proceso en marcha en Chile. Dentro del país, quizás eso no ocurra. No obstante, en el plano local "Chile al Rojo" (398 páginas, Ediciones de la Universidad Técnica del Estado), aunque una potencia que, bien llevada, podría resultar salvable y esclarecedora. La lectura del libro de Eduardo Labarca lleva a concluir que no basta acumular datos para describir acertada y pro-vechozmente una etapa histórica. La técnica del reportaje —atractiva y viva para el lector— pude convertirse en "boomerang" cuando no se utilice con profundidad de análisis y —dada una perspectiva de izquierda social en Chile— con la amplitud capaz de sobreponer las vallas que en el pasado reciente edificó el sectarismo.

Polémica ad portas [artículo] M. C. D.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. C. D.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Polémica ad portas [artículo] M. C. D.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)